

Une triste fin

Jean LISSARRAGUE

" PIÈCE DU MOIS " DU 15 OCTOBRE 2016

Une lettre d'un soldat espagnol de l'armée carliste. Elle a été postée en France en février 1876 dans le premier bureau de poste rencontré - le bureau d'Espelette, situé dans les Pyrénées-Atlantiques - le jour où les troupes carlistes défaites par les troupes espagnoles loyalistes pénètrent en France et sont désarmées par la gendarmerie française. C'est une lettre que je dois à Gérard Désarnaud. C'est le seul témoignage postal connu à ce jour de cet évènement quasiment ignoré en France.

Le cachet bleu se lit : EJÉRCITO DE LA DERECHA / 1A BRIG. DIVN RESERVA [Armée de la droite / 1^{re} brigade division de réserve]. C'est un cachet de franchise sur les territoires occupés par les troupes carlistes. Ce n'est plus le cas en France, d'où l'affranchissement à 30 centimes pour Utrera dans la province de Séville.

